



Πάντα ὄν ὅσα ἐὰν θέλητε ἵνα ποιῶσιν ὑμῖν οἱ ἄνθρωποι, οὕτως καὶ ὑμεῖς ποιεῖτε αὐτοῖς*



CHRISTENTUM
**Alles,
 was Ihr wollt,
 dass Euch
 die Menschen tun,
 das tut ihnen
 ebenso.**

Matthäus 7,12;
 Lukas 6,31

JUDENTUM
**Tue
 nicht anderen,
 was Du
 nicht willst, dass
 sie Dir tun.**

Rabbi Hillel, Sabbat 31a



ISLAM
**Keiner von Euch
 ist ein Gläubiger,
 solange er nicht
 seinem Bruder wünscht,
 was er sich selbst
 wünscht.**

40 Hadithe (Sprüche Muhammads) von
 an-Nawawi 13

لَا يُؤْمِنُ أَحَدُكُمْ حَتَّىٰ يُحِبَّ لِأَخِيهِ مَا يُحِبُّ لِنَفْسِهِ . دَعَلْكَ سَنِي لِحَبْرَكَ لَا تَعْبِيدُ .



Liebe Leserinnen und Leser,

oben angezeigtes Bild kommt aus der Fachschaft Religion. Wir präsentieren es seit vergangenen Donnerstag auf der Leinwand in unserer Aula. Und wir hoffen, dass bald wieder Frieden einkehren möge; im Nahen Osten und in Europa.

Herzliche Grüße
 Michael Roth und Sabine Dalumpines



Weitere LmR-Kurse

Nur noch in diesem Jahr gibt es die Möglichkeit, Schüler*innen mit Projekten im Rahmen von "Lernen mit Rückenwind" zu unterstützen. Folgende Angebote haben wir für unsere Kinder und Jugendlichen, die neu hinzugekommen sind rot eingefärbt:

DEUTSCH

- **01-2023-Frag doch mal Dp (1)** - Sabine Dalumpines
- Klasse 5/6: Sicher Schreiben und Lesen – keine Angst vor Tests und Klassenarbeiten, individuelles Trainieren und Unterstützen, aktives Zuhören und sinnstiftendes Vortragen. Termine: Montag, 7. Stunde oder Mittwoch, 7. Stunde
- **02-2023-Frag doch mal Dp (2)** - Sabine Dalumpines
- für die Oberstufe: Viele neue Aufsatzformen – Wer die Wahl hat, hat die Qual. Entscheidungshilfen erhalten – sich selbstbestimmt Entscheiden, Schreibübungen – Helfen sie wirklich? Termine: Montag, 7. Stunde oder Mittwoch, 7. Stunde

BILDENDE KUNST

- **03-2023-Kunstworkshop** - Mirjam Denzel - Klasse 7/8: Workshop für Kunstbegeisterte. Dauer je Termin: vier Stunden. Termine nach Vereinbarung.

FRANZÖSISCH

- **04-2023-Französisch** - Hajar Usanmaz - ab Klasse 7: In Übungen mit einer Muttersprachlerin können Lücken in Grammatik und sprachlicher Art geschlossen werden. Kurszeiten: Montag oder Dienstag in der Mittagspause.

NÄHEN

- **05-2023-Nähen und Filzen** - Franziska Brilisauer, Irmtraud Mielebacher, Gisela Stärk - Kursinhalt: Nähen von kleineren Accessoires bis hin zu einem Kleidungsstück und Filzen (Nassfilzen und Trockenfilzen) - Termin: Freitagnachmittag

MATHEMATIK

- **06-2023-Mathe** - Irmtraud Mielebacher - Übe zusätzlich für Mathe und bekomme Hilfe, wenn du diese benötigst. - für alle Klassenstufen - Termin: Freitagnachmittag

Wer Interesse hat, meldet sich bitte bei RUPERT per Mail (RUPERT@rng-wangen.de) mit Angabe der Kursnummer. Die jeweilige Kursleitung nimmt dann mit Ihnen Kontakt auf.



Diese Türen bleiben zu

Die beiden Türen zum Kanalweg zwischen RNG-C-Bau und dem Stadion können nicht mehr als Eingänge genutzt werden. Die verbliebenen Eingänge zum RNG sind:

- die Holztüren in der Jahnstraße
- der große Eingang beim Pausenhof (hinter der Stadthalle)
- der Nebeneingang beim neuen Pausenhof/Parkplatz zum Stadion



Wir gratulieren

Die neuen Schülersprecher sind gewählt: RUPERT und die ganze Schulgemeinschaft gratulieren:

1. Joshia Amirthakaran (Bildmitte - J1)
2. Henny Späth (rechts) und
3. Aaron Körfer (links - beide J2)

Diese haben bei der Wahl aus fünf Kandidat*innen die meisten Stimmen der Schülerschaft erhalten. Ein großer Dank gilt Katharina Schmachtl-Mausner und Thomas Kloß (beide J2), die sich ebenfalls der Abstimmung gestellt haben.

Projekte unserer Schulsozialarbeit

Ein toller Tag für Klasse 8

Die letzte warme Spätsommerwoche haben die achten Klassen des Rupert Neß Gymnasium genutzt, um ihre Zeit am Blausee gemeinsam zu gestalten. Jeden Tag war



eine andere 8. Klasse dabei, sich auf den Weg nach Primisweiler zu machen. Viele Schüler*innen haben die Strecke sogar mit dem Fahrrad bewältigt. Im Vordergrund stand dann den ganzen Vormittag, damit sich die Klasse untereinander besser kennenlernt und einfach einen Tag gemeinsam außerhalb des Schulalltags verbringt. Zuerst konnten sich die Schüler*innen bei dem Spiel „Wald-Tic-Tac-Toe“ aufwärmen, bevor es dann in den Wald zum eigentlichen Slacklines ging. Zuerst durften sie auf bereits aufgebauten Slacklines ihre Mitschüler/innen mit Bandschlingen, die an einem Gurt befestigt waren, über die Slackline führen. Anschließend war es Aufgabe der Klasse, einen eigenen zusammenhängenden Slacklineparcour mit Halteseilen aufzubauen. Alle mussten anschließend - ohne abzusteigen - den aufgebauten Parcours durchlaufen. Zum Abschluss stärkten sich noch alle gemeinsam an der Grillstelle.

Marina Schmid, Nicole Siegler von der Schulsozialarbeit und Augustin Reichelt (FSJ) haben die Tage organisiert und befinden: "Es war eine tolle Zeit für uns als Schulsozialarbeit und ihr Schüler*innen habt richtig geniale Slacklineparcours entwickelt. Jede Klasse auf ihre eigene Art und Weise, ihr könnt stolz sein auf Euch!"



Suchtprävention als Theater

Der Gesamtelternbeirat der Wangener Schulen hat das Präventionstheater "Wilde Bühne" nach Wangen geholt. Diese Chance wollte sich das Rupert-Neß-Gymnasium natürlich nicht entgehen lassen und somit durfte die gesamte 9. Jahrgangsstufe am Dienstagvormittag das Theater in der Stadthalle besuchen. Das besondere ist, dass ehemalige Suchtabhängige (Drogen-, Alkohol-, Mediensucht, Essstörungen etc.) auf der Bühne stehen. Durch provokante Theaterszenen kommen sie mit den Jugendlichen in den Dialog. Die Zuschauer*innen sind dabei angehalten, verschiedene Szenen selbst mit ihren möglichen Lösungsvorschlägen nach bzw. weiterzuspielen. Die Neuntklässler waren sehr aktiv dabei und gestalteten die Szenen mit, die meist aus ihrer Lebenswelt stammen.

Abends fand dann ein Auftritt für Eltern, Lehrkräfte und interessierte Bürger*innen statt. Den Abschluss bildete eine Podiumsdiskussion, bei der sowohl Experten aus Medizin, Suchtberatung, Polizei sowie Betroffene auf der Bühne saßen. Im Schlusswort wies Oberbürgermeister Michael Lang nochmal darauf hin, dass Empathie, Vertrauen und die positive Wertschätzung das wichtigste

sind, um einen jungen Menschen auf dem Weg des Erwachsenwerdens auch in schwierigen Lebenslagen zu begleiten.



Meinung bilden und vertreten

Für die 7. Klassen des Rupert-Neß-Gymnasium gab es einen Vortrag zum Thema „Smartphones und dein digitales Ich“ in der Aula. Referentin Sarah Katzmaier von der Mecodia-Akademie vermittelte den Schüler*innen in zwei Stunden Grundlagen rund um die Themen Cybermobbing, sicherer Umgang mit sozialen Netzwerken, Videospiele, Messengern und den daraus entstehenden rechtlichen Folgen.

Durch Diskussionen, Abstimmungen und Praxisbeispiele der Referentin wurden die Siebtklässler*innen angeregt, sich ihre eigene Meinung zu dem Thema zu bilden und diese auch zu vertreten. Die Schüler*innen wurden angehalten, sich stets selbst zu reflektieren, wie sie sich im Internet präsentieren und zeigen wollen.

Seit vielen Jahren halten Referentinnen von Mecodia schon Vorträge am RNG. Gefördert werden diese von unserem Bildungspartner der Kreissparkasse Ravensburg.

[Das ist Mecodia](#)

Wichtige Informationsquellen

Kultusministerium Baden-Württemberg
www.km-bw.de

Sozialministerium Baden-Württemberg
www.sozialministerium.baden-wuerttemberg.de

Robert-Koch-Institut
www.rki.de

Impressum

Rupert-Neß-Gymnasium Wangen, Jahnstraße 25 88239 Wangen im Allgäu